

Massenphänomen Sport

Ein Blick auf die wichtigste Nebensache der Welt

Forumsgespräch 1, 18. August 2021

«Sport und Gesellschaft»

Die Referierenden



Walter Mengisen war langjähriger Rektor der Eidg. Hochschule für Sport in Magglingen und stellvertretender Direktor des Bundesamtes für Sport (2005-2020). Mengisen studierte an der Universität Bern Sport, Geschichte und Philosophie. Seit 2006 ist er Gastdozent und Honorarprofessor an der Beijing Sport University (China). In seinen Publikationen beschäftigt er sich mit didaktischen Themen und gesellschaftspolitischen Auswirkungen des Sports. Seit seiner ordentlichen Pensionierung 2020 ist er weiterhin als Dozent an verschiedenen Hochschulen im speziellen zur Thematik «Ethik und Sport» tätig. Weiter ist er regelmässiger Kolumnist zu Themen des Sports. Seit dem 1.1.2021 leitet er zudem die Vertrauensstelle des Departements für Verteidigung, Bevölkerungsschutz und Sport (VBS).



Josephine Clausen hat 2018 zum Thema Professionalisierung der internationalen Sportverbände an der Universität Lausanne promoviert. Zu ihren Forschungsschwerpunkten bei EBP zählen sportökonomische Studien sowie Wertschöpfungsstudien im Tourismus. Darüber hinaus interessiert sie sich für die Themen Gleichstellung und Nachhaltigkeit. Neben ihrer Tätigkeit bei EBP forscht Josephine Clausen zurzeit im Rahmen eines Postdocs an der Universität Lausanne. Das vom Schweizerischen Nationalfonds geförderte Projekt befasst sich mit der Frage der Leistungsmessung und des Leistungsmanagements internationaler Sportverbände.



Siegfried Nagel ist seit August 2008 ordentlicher Professor für Sportwissenschaft am Institut für Sportwissenschaft der Universität Bern und vertritt die Bereiche Sportsoziologie und Sportmanagement. Er studierte Sportwissenschaft und Mathematik an der Universität Tübingen und hat dort 2001 promoviert und sich 2005 habilitiert. Seine Forschungsschwerpunkte umfassen die Bereiche Sportorganisationsforschung und Sportpartizipationsforschung. Die aktuellen Projekte befassen sich mit Fragen der Teilhabe, Integration und Inklusion im Sport sowie der Ehrenamtlichkeit und Professionalisierung in Sportvereinen und -verbänden. Siegfried Nagel ist amtierender Präsident der Sportwissenschaftlichen Gesellschaft der Schweiz (SGS).

Die Moderatorin



Susy Schär hat an der Universität Zürich Geschichte studiert. Schon damals interessierte sie sich für den Sport als gesellschaftliches Phänomen, so schrieb sie ihre Lizentiatsarbeit zum Thema «Leibeserziehung im Nationalsozialismus». Sie arbeitet 33 Jahre in verschiedenen Funktionen bei der SRG, unter anderem als Sportchefin Radio. Seit Herbst 2018 ist sie selbständige Kommunikations-Unternehmerin und weiter im Sport tätig als Vizepräsidentin Stiftung Sportförderung Schweiz, Vorstandsmitglied von Weltklasse Zürich und Co-Initiantin von Helvetia rennt!